Política

Nación

# **EL NUEVO SIGLO**

Viernes - Noviembre 11 de 2022



# ¿Estudia el Gobierno adelantar una emisión de acciones de Ecopetrol?

Redacción Nacional

Bogotá

Noviembre 11, 2022 - 06:00 AM









## 

#Nación | ANLA da 30 días a EPM para entregar un nuevo plan de contingencia cutt.ly/pMaVEs9

Twitter EL NUEVO SIGLO

Tweets de



Cortesía

En el toque de campana tripartito en la Bolsa de Valores de Colombia, entre el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo; el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, y el presidente de la BVC, Juan Pablo Córdoba, para la celebración de los 15 años de la petrolera en el mercado bursátil, surgió una posibilidad para el futuro de la compañía.

Y fue la perla que soltó el ministro Ocampo sobre la posibilidad de una emisión de acciones de Ecopetrol. "Es una tarea que no está todavía sobre la mesa, pero sería una interesante forma de promover la empresa y la BVC. Vamos a estudiar esta posibilidad", dijo Ocampo.

Teniendo en cuenta que es la empresa que se convirtió en la gallina de los huevos de oro, el ministro José Antonio Ocampo reveló un plan que estudian con las acciones de Ecopetrol, cuyo patrimonio le pertenece en su mayoría al Estado colombiano.

Según explicó el funcionario, la idea que no descarta el equipo de Gustavo Petro es hacer una nueva emisión de acciones de Ecopetrol.

"Ya que estamos en el día de las acciones de Ecopetrol, vamos a estudiar esa posibilidad", explicó Ocampo.

A esa posibilidad, Felipe Bayón se había referido hace poco: "habría que mirar cuándo son los momentos adecuados en el mercado para hacer una potencial emisión. Si en algún momento hacia adelante se considera oportuno y relevante, se va a hacer", señaló Bayón.

Actualmente la nación es el principal dueño de Ecopetrol con el 88,49%; con un bajo porcentaje, el 11,5%, en manos de 254 mil accionistas minoritarios. Además, el Gobierno tiene autorización para enajenar un 8,5% adicional, para finalizar una colocación del 20% que fue aprobada por el Congreso de la República.

### Latercera

Desde el proceso de capitalización realizado en noviembre de 2007, <mark>Ecopetrol</mark> se ha consolidado como la mayor empresa de Colombia.

De presentarse una nueva emisión de acciones, sería la tercera que ha llevado a cabo la empresa estatal. La primera ronda se desarrolló en 2007 por 4.087 millones de acciones, para un total de \$5,7 billones colocados, alcanzando un valor de \$1.394 la fracción y con la participación de 482.941 accionistas. Del total de compradores, 62% correspondió a personas naturales, 37% a fondos privados de pensiones y cesantías y 1% a personas jurídicas.

La segunda ronda se dio en 2011, año en el que se adjudicaron 644 millones de acciones por \$2,38 billones y a un precio por título de \$3.700. De dicho monto, 87,2% fue a parar a personas naturales y 12,8% a personas jurídicas.

En la actualidad cuenta con cerca de 254 mil accionistas directos y más de 18 millones de ciudadanos tienen parte de sus ahorros a través de fondos de pensiones. En estos 15 años ha distribuido \$107,6 billones en dividendos, de los cuales \$95,5 billones han sido para la Nación y \$12,1 billones para las personas naturales y jurídicas. Además, el dividendo acumulado suma \$2.846 por acción.

Así mismo, Ecopetrol se ha consolidado como protagonista del mercado de valores de Colombia. Es la acción más liquida del mercado y el emisor con mayor capitalización bursátil en la BVC, \$100,7 billones al 31 de octubre, lo que representa el 30% de la capitalización bursátil del total del mercado de acciones colombiano.

De ser administradora de los recursos petroleros hoy es un grupo diversificado de energía con tres sólidas líneas de negocio: hidrocarburos, soluciones de bajas emisiones y transmisión y vías, con operaciones en más de nueve países, incluido Colombia.

Le puede interesar: Espaldarazo francés a transición energética de Colombia

## Capitalización

"El proceso de capitalización ha permitido contar con una empresa sólida, en franco crecimiento y columna vertebral para conservar la soberanía energética nacional con grandes beneficios para el país, que se reflejan en el aumento de la generación de empleo, mayor inversión socioambiental, incremento en la contratación de bienes y servicios, y aumento de las transferencias a la nación", señaló Felipe Bayón Pardo, presidente de Ecopetrol.

Precisamente recordó que, en la última década, la empresa ha transferido a la Nación más de \$254 billones en regalías, impuestos y dividendos. En los últimos cinco años el promedio anual es de \$20 billones. Así mismo, entre el 2007 y el 2022 la producción de la Empresa aumentó 80%, al pasar de 399 mil barriles de petróleo equivalente por día (Kbped) a 720 Kbped, mientras las reservas crecieron 60%, de 1.253 millones de barriles de petróleo.

0 comentarios

Inicie sesión o regístrese para enviar comentarios V

Suscríbase a la versión digital del impreso

Publicidad Quiénes somos Suscripción impresa



Portal \* "rrollado en Drupal por Seed"

